## EUDS Mi Universidad

## Control de lectura

Gabriela Merab López Vázquez

Control de lectura

Parcial II

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

I° A

Dr. Sergio Jimenez Ruix, Gabriela Diagnostico de salud poblacional con enloque de acosalud Como bien lo dice ou titulo por tratara de toplas Las características del diagnóstico de salud ocquin al antoque de ecosolud en comunidados rurales y urbana en máxico. Dichas diagnosticos claborodos, en la Mapalara, de déciembre de 2007 d octobre 2008 y on Atlibuayan de dissembre 2010 a octubre de 2011. Se baso en tres principlos del enfoque de propalid : tranodi aplina, participación comunitaria, gópero yequidad. Encontramos que al diagnostico da salud poblacional es la horramienta fundament tal de sovertigación en salud Pública. El diag nostreo constra de tres ejes : 11-) nocesidados de la población, problemas sociales y de salud - enfermedad, (24) determinantes sociales 1 130-1 recursos y servicios. La salud publica integra a otro eja positivo distinto a los tros antoripros el cual es (40-) las fortalesco de la población. También cuenta con do perspectivas parol realizar este diagnostico de salud poblacional o una se vincular con los servicios de saludo, etrol integra la perticipación poblacional. Testa menciona tres tipos de diagnostico de salud poblacional desde la aptical de las servicios de salud à adminiotrativo, co tratógico o ideológico, lang y Payner analizan los modelos de galed publica a la largo de la historia : Sanitarista - ambiental, biomodico, social, tecno - económico Para cota involtigação oc utilizaran los 1 tras principios plantacidos por Labal para al diag -nostico de salud con enfoque de ecosalud: transdiciplind, gánero y aquidad y participación

Factores determinantes de la salud: Importante de la prevención. Este artículo escrito per "Manuel - Villar Aguirre" nos habla sobre los determinantes de la salud, como estas fueron esparaciondo a travas de la historia por los diversos problemos e fenómenos que la saciadad vivió en cadal especa. Nos menciona que se comenzara a hablar de determinantes de la salud a partir del estudio presentado por Mare la londe en 1974. Lallonde era un abegado y político pero o que trabajaba como Ministro de Salud Pública en canadá, el estudio de las Canada, el estuvo a cargo del estudio de las eausas de muertos de las canadianses. Witminó con al estudio y presento un informe el wal Hamo "New Porspectives on the healt of Canadians" que este influyo en el trato con la Salud Pública. Los dotorminantes sociales son todos aquellos factores: personales, sociocconomicos y del ambiente, que determinan el estado de salud. Estas determinantes llogan a dividirsa on des grandos grupos los cualos son à de responsabilidad multisactorial
y los de responsabilidad del sactor Salud. El autor pos relata un poco de la historia de los de-terminantes de la Salud Pública y nos dices que a fines del sigle XVIII y en al sigle XIX, auriceron una sorie de acontraimientos que influyevon para que los estados modernos comprendieran la importancia de estos factores en la salud de la población, naciondo también como resultado del estadio de estas acontecimientos, la disciplina científica de Salad Pública. Estos acontecimiantos más trascendentes fueron: los trabajos de Johann Peter Frank, Médico brillante y reco-nocido en toda Europa, el escribio un tratado de 6 tomos en el siglo XIX. Una de las cosas que mas resalta que el dega es: la miseria es

Scribe

Gabriela Dr. Sergio APS, Protección y Promoción de la Salimenez Ruiz Estos documunantos nos hablan principal mente sobre la Atensión primaria de salud y la Promoción de salud. Como estas son establecidos para la población y así buscar una cotabilidad para los servicios de salud. Nos aclara sus objetivos y definiciones que son brindadas por la Organización Mundial de la Salud (DMD), la 10PS) Organización Ponamericana de la Salude Empa-Zando por la Atonción Primaria de Balud o tambien conocido como APS. Nos comenta que en Sis--toma de salud basado en la atención primaria do salud orienta suo cotructuras y funciones hasa los valores de la equidad y la sols-daridad social, y al derecho de todo sor homano a gozar del grado máximo de salud que se pueda lograr sin distinción de raza religion ideología política o condición económica o so-Gal. Estos princípios necesitan ciertos factores que vigilan que llaquen a cumplirsa los que puedon sero la responsabilidad y obligación de las gobiernos de rendir cuentos; la sostenibilidad; la par-Esspación, la orientación hacia las normas más alevadas de calidad y segundad ; y los puesta en practica de intervenciones intersectoriales. La definición clara y sensila. "Las APS co un enfoque de la salud que focluye a toda la sociedad y que tiene per objeto garan-tizar el mayor muel posible de savid y blenas-tor y su distribución equitativa mediante la otención centrada en las nocesidades de la gente tan pronto como oca posible or la largo del pracoso continuo que va desde la pramation de la palud y la prevención de enformedados hopta el tratamiento, la rebabilitación y los coldados pallativos y tan próximo como sea posi-

Educación para la Salud | Dr. sergio Mobriala | Ista artícula nos habla como bien el título l dica sobre aducación para la salud, las harramientois que emplea, metodos, su metodolo-gia, la historia, desafros, estrategios de implementación y la evidencia e impacto de la promoción y prevención en la disminución de las enformedadas transmisibles. El daumento de la OPS, 10MS, nos habla de esta Educación paira la salud con enfoque in-tegral. La definición de adviación para la salud según la oms lorganización Mundial de la salud) : la educación para la salud lud se delíne como la disciplina encargada de orientar y organizar procesosaducativos con el proposito de influir
positivamente en conocimientos, practicas
y costumbres de individuos y comunidados on relation con su salud. La éducación es considerada la via más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sosteníble, por quanto ademais de interventr en determinantes sociales de orden estructo-ral, fomenta al desarrollo de competano-as que incluyen conocimientos, habilidades 4 destrozas que desarrolla una persona para comprender, transformary participour en el mon--do en el que vive. Y la educación en salud integral se anticade como un proceso de generación de aprendizajes, no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilizar-ción y la construcción colectiva de la Jab horramientos y métodos de aducación

Scribe

## Referencias:

- 1. Arenas Monreal, L., Cortez Lugo, M., Parada Toro, I., Pacheco Magaña, L.E.,
- & Magaña Valladares, I. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Revista de Sáude Pública, 49.
- 2. Villar Aguirre, M, (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. Acta médica peruana, 28 (4), 237 241.
- 3. Martín, I., Cuadrado, L. I., & Monsalve, L. M. H. (1985). Atención Primaria de Salud. Sistemas y Servivios de Salud. (S/f). Paho.org.
- 4. Hernández-Sarmiento, J. M., Jaramillo-Jaramillo, L. I., Villegas-Alzate, J. D., Álvarez-

Hernández, L. F., Roldan-Tabares, M. D., Ruiz-Mejía, C., Calle-Estrada, M. C., Ospina-Jiménez, M. C., & Martínez-Sánchez, L. M. (2020). La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención. Archivos de Medicina (Col), 20(2), 490 – 504.

De Experiencias, C., De, S., De, P., Salud, L., La, E., De, R., & Américas, L. (2017).

DOCÚMENTO CONCEPTUAL: EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL.